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Con 4 juegos la Liga de Soft-
bol Guaracarumbo puso fi n a 
su torneo de softbol largo.

Gabriela Ramírez

La paz de los pueblos se ve acechada 
por Imperios y mercados  

En el marco de la celebración del 
Día Internacional de La Paz, el Consejo 
Legislativo del estado Vargas, organizo 

 ► Armando Solórzano

una sesión especial en la Plaza Mayor de 
Catia La Mar estado Vargas.

A la cita asistieron todas las fuerzas vi-
vas de la región, para escuchar una diser-
tación magistral de la Defensora del Pueblo 
Abg. Gabriela Ramírez, quien situó las ofen-
sas y el peligro para la Paz en el contexto 
de los intereses económicos de las grandes 

empresas apoyadas por el imperio.
El acto fue acompañado por: el ciuda-

dano Gobernador G/j Jorge Luis García 
Carneiro, El Lic. Arnaldo Moscoso Presi-
dente del Clev, el Mayor General Carlos Al-
calá Cordones, entre otras personalidades; 
diputados, concejales y funcionarios de las 
distintas instituciones civiles y militares.

La brillante oradora, exhorto al Po-
der Comunal, el debate de este tema 
tan importante en la sociedad actual, 
sobre todo; cuando a nivel global la 
paz y tranquilidad de los pueblos se 
ve amenazada por agentes exterio-
res, a los cuales hay que enfrentar en 
diferentes instancias, con decisión y 
por sobre todo con la acción.

COPA TOMÁS LIENDO
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Escorcia informó, que voceras y voceros de los MAC, le han eleva-
do propuestas, para decretar el 13 de abril como el Día de la Comuni-
cación Popular, esto debido a que el 13 Abril del año 2002 los comu-

13 de Abril Día de la Comunicación Popular
nicadores populares se conformaron en una red informativa logrando 
movilizar a todo el pueblo para exigirle a la derecha que devolviera 
al Presidente Constitucional y Comandante Supremo Hugo Chávez.

Con el objetivo de unifi car 
criterios para la ejecución de un 
plan de acción dentro de los re-
cintos bibliotecarios del país, y 
de replantear el rol de éstas; se 
inició el primer día de  reunión 
de coordinadores de bibliote-
cas públicas, en la Sala Enrique 
Planchart de la Biblioteca Nacio-
nal de Venezuela (BNV); que se 
continuará el día de mañana. 

El Director de Biblioteca Na-
cional, Edgar Paéz, declaró que 
hay que avanzar y repensar a las 
bibliotecas para adecuarse a la 
contemporaneidad y dentro de 
la revolución, para demostrar 
que estas instituciones son ca-
paces tanto de generar activida-
des, como de incidir en la comu-
nidad para el cambio social. 

“Se ha de tener una conexión 
entre la realidad de la Biblioteca Na-
cional y de la Red de Bibliotecas Pú-
blicas, para que estén al servicio del 
pueblo. Nosotros no estamos acá 
para recibir elogios por el trabajo por 
el cual nos pagan”, añadió Páez.  

En tal sentido, se garantiza 
la participación de la BNV como 
ente rector de las bibliotecas pú-

Reunión de Coordinadores de Bibliotecas Públicas del País
La conexión con la comunidad y la contemporaneidad 
son los avistamientos que dirigirán a estas 
instituciones culturales

 ► Jehosafat Becerra

blicas de todo el país, para ho-
mologar sistemas de cataloga-
ción; los nuevos lineamientos de 
trabajo, enfocados en la legisla-
ción para el empoderamiento del 
poder comunal,  y su posición 
con respecto a la nueva Ley de 
Cultura. Pues ésta tiene una re-
lación con los nuevas directrices 
con que trabajará la institución.

Durante la reunión el Director 
de la BNV indicó: “Durante siglos 
custodiamos libros, ahora nos toca 
resguardarlos digitalmente y hacer 
propuestas para estos formatos o 
cualquier otro que se presente. 

En esa trascendencia del soporte 
impreso, la biblioteca debe volver 
a ser un centro comunal y de dis-
frute. Un eje de participación de 
nuestro pueblo, para que hagan lo 
que ellos quieran hacer; acompa-
ñados, estimulados y direcciona-
dos por nosotros”.

La jornada proyecta, en pri-
mera instancia, llegar a acuerdos, 
comunicar y gestionar un plan de 
acción único. Como también la 
rectoría y sinceración de la rela-
ción con las bibliotecas públicas, 
como parte de directrices que 
parten de la Biblioteca Nacional.

En tal sentido se concertó 
por la vía legal e institucional 
fortalecimiento del poder bi-
bliotecario; esto incluye a las 
bibliotecas comunales, escola-
res y penitenciarias de nuevo 
surgimiento. Para poseer una 
política bibliotecaria de Estado. 
Para ello se ha tener abierto los 
vínculos con las redes. Pasando  
los obstáculos de comunicación, 
recursos y estructura, los cuales 
generan distanciamientos. 

Se proyectó realizar reunio-
nes periódicas que integren a 
los coordinadores de bibliotecas 
de cada estado, para la concre-
ción de un plan de acción efi -
ciente, para adaptarse a la con-
signa de “comuna o nada”.

Los coordinadores de los es-
tados Anzoátegui, Delta Amacuro, 
Amazonas, Guárico, Cojedes, Zulia, 
Aragua, Trujillo, Vargas, Lara Bolívar 
y Barinas. Acompañados de los en-
laces de la Red Metropolitana del 
oeste y sur-oeste. A partir de esta 
la reunión preliminar, se dirigirá en 
favor a la planifi cación de las acti-
vidades en promoción de lectura, 
para masifi car y dar soluciones que 
se han plateado en la ley.

“No creo que seamos 
parientes muy cerca-
nos, pero si usted es 
capaz de temblar de in-
dignación cada vez que 
se comete una injusticia 
en el mundo, somos 
compañeros, que es 
más importante.”

Ernesto “Che” Guevara
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Presidente de Aviatión Instructions And Services, Inc. Y de Mega Maquinarias y Transportes C.P.E, F.P.  aviationcesar@hotmail.com – aviationcesar@Gmail.com

Es un pequeño avión de en-
trenamiento y ataque ligero, re-
cientemente adquirido por la 
Aviación Nacional de Venezuela. 
Este avión fue diseñado y cons-
truido por nuestros amigos chi-
nos, cuyo fabricante es llamado 
Hongdu,; sin embargo, la nación 
vecina de Pakistan, había desa-
rrollado de manera unilateral, 
una nueva aeronave militar si-
milar, buscando una alianza con 
China para impulsar la produc-
ción y mejorar la tecnología, que 
caracterizaba a la aeronave; en-
tonces las versiones de exporta-
ción, fueron designadas como 
K – 8 Karakorum, en nombre a 
la cadena montañosa fronteriza, 
que separa a China de Pakistan.

Pero como siempre, apare-
cen rivales que no les conviene 
ver amenazado su mercado he-
gemónico y sabotean o intentan 
detener con reglas normativas 
y hasta sanciones proyectos 
que van encaminados al éxito. 
Así sucedió con el K – 8, donde 
los planes iníciales incorporan 
un fuselaje fabricado en China, 
con una signifi cativa cantidad 
de electrónica y componentes 
estadounidenses, entre estos; 
el motor Turbofan Allied Signal 
(ahora Honeywell Internacional 
Inc) TFE 731 – 2ª con tremen-
da Aviónica Collins y Magnavox. 
El desarrollo del proyecto se vió 
afectado por las sanciones (in-
cluidas militares) en contra de 
China, liderizadas como siem-
pre por; Ingleses, españoles, 
italianos y franceses….los mis-
mos en cada oportunidad, que 
dicen llamarse aliados… y que 
observaban con asombro, que 
el K – 8 era similar a superior 
a aeronaves como: el Aermachi 
MB 339, Alenia Aermachi M – 

Amigo Hongdu JL– 8 (K- 8 Karakorum 
Bienvenido a Venezuela  

346, al BAE Hawk, al Hal HJT-
36, al fabricado por casa C-101 
Aviojet.

Pero detrás de toda esta ma-
niobra de celo comercial, se en-
contraba el que movía a  los títe-
res; los Estados Unidos.

Luego de aquellos aconte-
cimientos, por los años 90, el 
equipo de diseño hubo de cam-
biar el Turbofan Ucraniano Mo-
torsich Al-25 TLK.

Se consiguió que el K-8 fue-
ra impulsado por una versión de 
motor autóctona de nombre WS-
11 (copia bajo licencia del AI- 25 
TLK) voló por primera vez en di-
ciembre de 1998 y el diseño del 
nuevo motor, fue certifi cado en 
marzo del 2003. Casi 10 años 
de sabotaje, por que las sancio-
nes comenzaron desde  junio de 
1989. Los chinos y pakistaníes 
pensaron muy bien “el que por-
fía vence” y hasta ahora, han 
vendido más de 630 aviones 
K-8, distribuidos y en servicio, 
por casi todo el mundo.

¿CÓMO ES EL DISEÑO DEL 
K-8? 

Posee una turbina con 2 
entradas de ingreso de aire la-
terales, colocadas  detrás de 
la cabina de mando del pilo-
to, a  los costados del fuselaje 
central y en la base de las alas. 
Diseñado para entrenamiento y 
realizar maniobras  versátiles. 
La versión moderna posee una 
capacidad bastante aceptable 
para transportar variedad de ar-
mas de ataque a tierra, bajo sus 
alas, bombas guiadas y misiles 
aire-tierra.

Basado en el diseño del 
Sukhoi 25 de Rusia, está en el 
mismo segmento de este tipo 
de aviones de entrenamiento 
subsónico, diseñados, diseña-
dos para la exportación a países 
que necesitan reemplazar sus 
aviones de entrenamiento de pi-
lotos en aviones de turbina, que 
tiene un comportamiento total-
mente diferente a los aviones 
de hélice.

Pueden realizar maniobras 
de ataque a tierra, misiones 
de vuelo nocturno de todo tipo 
clima y misiones de ataque de 
penetración profunda, volando 
bajo entre las montañas para 
no ser localizado por radares 
enemigos, en forma similar a la 
misiones de ataque del exitoso 
avión Intruder A-6 en la selva de 
Vietnam.

La cabina de mando tiene 
instrumentos de navegación 
análogos tipo reloj, para el fá-
cil entrenamiento de los pilotos 
que se adaptan a la transición 

de volar en aviones de hélice 
a nuevos aviones de turbina, 
recientemente se instalaron 2 
pantallas planas de información 
básica en el centro del panel de 
control.

El tren de aterrizaje delante-
ro, tiene una sola rueda que se 
retrae hacia adelante y el tren 
de aterrizaje principal, está en 
la base de las alas y se retrae, 
hacia el interior del fuselaje cen-
tral en forma similar al del Mira-
ge – 50, las alas rectas para alta 
sustentación y maniobrabilidad, 
se conectan al fuselaje central, 
en la parte baja de la estructura 
del avión.

Puede transportar 2 tan-
ques externos de combusti-
ble bajo las alas y un radar 
plano de seguimiento de te-
rreno bajo el fuselaje central, 
para poder realizar acciones 
de ataque a tierra, en todo 
tipo de clima y vuelo nocturno 
(capacidad todo tiempo / día 
y noche), comandar misiones 
de ataque como avión guía de 
ataque del ala de combate, 
volar en misiones de rec0ono-
cimiento del terreno enemigo 
e interdicción aérea, identifi-
car, interceptar al enemigo y 
ordenar el ataque a otros avio-
nes de combate.

¿CÓMO SON LAS 
ESPECIFICACIONES 
TÉCNICAS DEL K-8? 

• Tripulación: 2
•  Longitud: 11,6 mts.
• Envergadura: 9,63 mts.
• Altura: 4,21 mts.

• Peso Vacio: 2.687 Kg.
• Peso cargado: 14.440 Kg.
• Motor: 1 Turbo Fan Garret 
TFE 731-2ª-2ª o el Ivchenco AI-
25TLK
• Empuje del Motor: 16,01 KN 
(3.600Lbs) / 4.500 Kg F de em-
puje 
 
RENDIMIENTO
• Velocidad máxima operativa: 
(Vno) 800 Km/h 498mph
• Autonomía de Combate: 375 
Km / 1.398 mi
• Alcance en Ferri: 2.250 Kms
• Techo de Servicio: 13.000 
mts. (42.651 pies)
• Trepada: 58 mts. / seg.
• Carga Alar: 254 Kg / mt/2
• Empuje Peso: 584 Kg. / mt 
/2
• Carga Alar: máxima + 7,33G 
/ -3.0g
• Aviónica: E.F.I.S-
• ARMAMENTO: Armas de pro-
yectiles 1 X 23 mms. cañón  
en barquilla (montado sobre el 
punto central del fuselaje).
• Puntos de Anclaje: Puntos 
Duros: 5 con capacidad total de 
1.000 Kgs. (2205 Lbs) para car-
gar una combinación de:
Bombas: 4 X 250 Kgs. Capaci-
dad c/u bajo las alas.
Cohetes: 57 mms. no guiados, 
capacidad de 12 Rounds
Misiles: PL-5 y PL-7 Aire . Aire
2 tanques de combustible lan-
zables, montados en puntos 
bajo las alas.

¿QUIÉNES COMPRARON 
K–8?  
1) Fuerza Aérea del Ejército Po-
pular de Liberación China.
2) Fuerza Aérea de Pakistán
3) Fuerza Aérea Egipcia 
4) Fuerza Aérea de Bolivia
5) Fuerza Aérea de Ghana 
6) Fuerza Aérea de Myanmar
7) Fuerza Aérea de Namibia
8) Fuerza Aérea de Sri Lanka 
9) Fuerza Aérea de Sudán 
10) Fuerza Aérea de Tanzania
11) Fuerza Aérea NB Venezuela 
12) Fuerza Aérea de Zambia
13) Fuerza Aérea de Zimbawe 
14) Los indonesios, fi lipinos y 
uruguayos, están interesados 
en la compra del K-8, debido a 
que potencialmente, es lo mejor 
que aparece en el mercado y a 
buen precio.

¡Hasta la próxima edición!
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Cerca de 400 líneas telefó-
nicas fueron instaladas en los 
urbanismos Waraira Repano, en 
San Bernardino; Argimiro Gaval-
dón, ubicado en El Rosal, y Los 
Jabillos, en la Avenida Liberta-
dor de Caracas.

Servidores públicos, con sen-
tido de corresponsabilidad por la 
construcción de un mejor país, 
realizaron operativo de instala-
ción de telefonía fi ja a diferentes 
urbanismos de la Gran Misión Vi-
vienda Venezuela (GMVV), ubica-
dos en la ciudad capital.

Este servicio que benefi cia a 
cientos de familias, forma parte 
de las políticas de inclusión so-
cial que el Gobierno Nacional, 
de acuerdo con el legado del Co-
mandante Supreso de la Revo-
lución Bolivariana, Hugo Rafael 
Chávez Frías, ejecuta en benefi -
cio de los venezolanos.

En este sentido, Rubelis Car-
dona, integrante del Consejo 
Comunal La Estrella Revolucio-
naria, del urbanismo Waraira 
Repano, señaló que desde la 
adjudicación de su apartamen-
to su vida ha cambiado porque 
ahora disfruta de los servicios 
básicos que antes no tenía.

“Todo ha cambiado. Tengo 

Jornada de trabajo voluntario
Servicios de telecomunicaciones llegan 
a urbanismo de la Gran Misión Vivienda 
Venezuela

nueve meses viviendo en este 
urbanismo, en el que tengo to-
dos los servicios, y ahora tendré 
el de Cantv, con la instalación 
de la línea   y el acceso a Inter-
net”, señaló la vocera.

Durante la jornada, personal 
técnico de la Empresa a través 
del trabajo voluntario, instala-
ron 200 líneas telefónicas en 
las torres 1 y 2, del conjunto re-
sidencial Los Jabillos, en la ave-
nida Libertador.

Jairo Castillo, habitante de 
este urbanismo, expresó su ale-
gría por la labor emprendida por 
la Empresa. “Es gratifi cante ver 

como Cantv, nos está apoyando 
para que disfrutemos de los ser-
vicios de telecomunicaciones”.

De igual forma, en el edifi cio 
Waraira Repano, de San Bernardi-
no, más de 100 líneas fi jas instala-
ron los técnicos; y en el urbanismo 
Argimiro Gavaldón, en el Rosal, 98 
líneas fi jas más, que ofrecerán ac-
ceso al servicio de voz.

Cantv, ente adscrito al Mi-
nisterio del Poder popular para 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
(MCTI), sigue cumpliendo con su 
compromiso de llevar los servi-
cios de telecomunicaciones con 
equidad y justicia social.

Fuente: Prensa Fonacit / Un grupo de investigadores y estudian-
tes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Central de Vene-
zuela descubrió cómo transformar residuos contaminantes genera-
dos por la industria nacional en materiales de construcción.

El propósito “es reducir el impacto ambiental que genera la in-
dustria, mediante la reutilización de residuos como posibles ma-
teriales alternativos en el sector de la construcción; lo cual podría 
acelerar los tiempos de ejecución de la Gran Misión Vivienda Ve-
nezuela”, sostiene Trino Baloa Montilla, investigador responsable.

Dos profesores y 14 estudiantes iniciaron este proyecto, fi nancia-
dos por el Fondo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Fona-
cit), bajo el nombre: “Nuevos materiales de la construcción provenien-
tes de los residuos de las plantas potabilizadoras y de tratamiento de 
aguas, así como de la industria agrícola petrolera y automotriz”.

Investigadores de la UCV 
crean cemento con residuos 
industriales

Jufany Toledo / En el marco de la reunión de Coordinadores de 
las Redes Estadales de Bibliotecas Públicas, que se lleva a cabo 
en la Sala Enrique Planchart de la Biblioteca Nacional de Venezue-
la (BNV) los días 29 y 30 de septiembre del corriente, el Director 
General de la Institución, Luis Edgar Páez, destacó que se debe 
concretar cuál es la pertinencia de los recintos bibliotecarios en la 
sociedad actual.

La gestión de la Biblioteca Nacional de Venezuela y de su Red 
de Bibliotecas y Servicios Bibliotecarios, debe estar enmarcada y 
orientada dentro del Plan de la patria. Esta Institución no puede 
estar desvinculada de las directrices específi cas emanadas por el 
Gobierno Revolucionario, por la Constitución y las Leyes de la Repú-
blica Bolivariana de Venezuela. Eso es lo que debe guiarnos. Señaló 
Páez.

Siguiendo el ejemplo dado por nuestro Presidente Nicolás Ma-
duro, quien desde que asumió la conducción del país ha hecho un 
“Gobierno de Calle”, Páez reconoció que ha sido difícil visitar todas 
las bibliotecas del país, ya que la Red cuenta con más de 700 ser-
vicios, y aún cuando tiene pensado visitarlas, consideró que por 
razones de tiempo era pertinente reunir a todos los coordinadores, 
a objeto de impartir algunos lineamientos generales y repensar el 
rol que estas deberían cumplir.

Las bibliotecas no pueden 
ser sólo espacios para 
resguardar libros
Luis Edgar Páez, Director General de la Biblioteca Nacio-
nal de Venezuela, disertó acerca del rol social que deben 
cumplir los servicios bibliotecarios.

Después del éxito obtenido 
con la “1era. Expo Feria Interna-
cional del Chocolate 2013”, la 
Lic. Leudys Gonzálezpresidenta 
de la Fundación Nuestra Tierra 
junto a su equipo de trabajo y un 
grupo de colaboradores, inician 
la cruzada para realizar lo que 
será el “Museo del Cacao Ve-
nezolano” con sede en la Gran 
Caracas. 

Cabe destacar que esta ini-
ciativa del crear un Museo del 
Cacao Venezolano en la ciudad 
capital, nace a petición de los 
mismos visitantes más de (30 
mil personas), que se dieron 
cita en los espacios abiertos del 
Complejo Cultural Teatro Tere-
sa Carreño, donde se realizaba 
esta importante exposición en 
la que el protagonista principal 

La FUNDACIÓN NUESTRA TIERRA realizara 
TVTON para la construcción del “Museo del Cacao 
Venezolano”en Caracas

era el Cacao de Nuestra Tierra.
Desde ya la Fundación 

Nuestra Tierra y sus aliados se 
preparan para iniciar varias ac-
tividades importantes para re-
caudar fondos, entre las cuales 
podemos nombrar: Un Tvton, 
Una Subasta, Potazos,  y Con-

ciertos a nivel nacional. Para 
dichas actividades se han su-
mado a esta causaun sin fi n de 
colaboradores en distintos pun-
tos del territorio nacional, con 
el fi n de ayudar a recaudar lo 
necesario para la creación del 
museo.
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Caracas, 05-09-13.- Luego 
de una difícil competencia don-
de el sabor, el son y el talento se 
hicieron presentes en los esce-
narios de PDVSA La Estancia, la 
agrupación “Perfusión” de Gua-
tire se coronó con el primer lu-
gar del 3ER Concurso Nacional 
“Dile no a la Payola”.

En el segundo lugar quedó “El 
Gran Grupo” de Petare, el tercer 
y cuarto lugar se lo llevaron Julito 
Ramos y su Orquesta (Puerto La 
Cruz) y Song Juvenil, del estado 
Aragua, respectivamente.

Los ganadores de los pre-
mios especiales fueron Winni 
González, Mejor Ejecutante de 
la Orquesta 7 y Algo más; la 
agrupación Merey obtuvo el pre-
mio al mejor Arreglo; el Mejor 
Tema Inédito PDVSA La Estancia 
fue PDVSA Tiene su Color, de la 
Orquesta Perfusión; y el Mejor 
Interprete fue Felipe Díaz, del 
Gran Grupo de Venezuela.

En esta actividad, realizada 

5TO Festival de Salsa 2013
Orquesta Perfusión obtuvo el primer 
lugar del concurso “Dile No a la 
Payola”

en el marco del 5TO Festival de 
Salsa 2013 en homenaje a la 
sonera Canelita Medina, partici-
paron más de 60 orquestas jó-
venes de todo el país, quienes 
fueron evaluadas por un jurado 
de artistas y músicos de alto ca-
libre integrado por Yomar Mén-
dez; Federico Betancourt; Ana 
Yrlanda Martínez; Mariana Gue-

vara; y Sócrates Cariaco.
Este concurso fue realizado 

en los escenarios de PDVSA La 
Estancia en Caracas, Maracai-
bo, Paraguaná, y en los espa-
cios recuperados por el brazo 
social y cultural de la industria 
petrolera, como lo son el nuevo 
Bulevar de Sabana Grande y la 
Plaza Venezuela.

Caracas, 27/08/13.- Cuatro 
grupos teatrales se presentarán 
durante la última semana de la 
IV Muestra Nacional de Títeres y 
Marionetas de PDVSA La Estan-
cia, brazo social y cultural de la 
industria petrolera.

La diversión iniciará el día 
miércoles 28 de agosto a las 
10:30AM, en nuestra sede de 
La Floresta, con la presentación 
del grupo teatral Sol y Luna del 
estado Carabobo. Seguidamen-
te, a las 2:30PM, se presentará 
el Teatro Barinés de Muñecos, 
del estado Barinas. 

El día viernes 30 habrá do-
ble función a las 10:30AM y a 
las 2:30PM con los grupos El 
Timón y Aguafuerte Teatro, res-
pectivamente. 

PDVSA La Estancia invita a 
las niñas y niños a disfrutar de 

Miércoles y viernes

Culmina IV Muestra Nacional de Títeres 
y Marionetas de PDVSA La Estancia

las últimas presentaciones de la 
IV Muestra Nacional de Títeres y 
Marionetas de manera gratuita, 
en nuestra sede de La Floresta, 
a tan solo una cuadra de la esta-
ción del Metro de Altamira, y en 
el Bulevar de Sabana Grande. 

Consulta nuestra programa-
ción de actividades infantiles 
para el mes de septiembre a 
través de www.pdvsalaestancia.
com y síguenos por el twitter @
PDVSALaEstancia para más in-
formación.

Somos Prensa Alternativa

Caracas, 25-09-13.- Este 26 de septiembre el espacio ra-
dial de PDVSA La Estancia, Minuto a Minuto, cumple un año de 
transmisión continua a través de la señal del circuito radial de 
Petróleos de Venezuela.

Todos los jueves de 8AM a 9AM, nuestros radioescuchas 
podrán disfrutar de una surtida programación que resume los 
mejores momentos del brazo social y cultural de la PDVSA roja, 
rojita en nuestras sedes de Caracas, Maracaibo y Paraguaná.

Con más de 50 programas al aire, Minuto a Minuto ha cons-
truido un formato radial basado en nuestras características con-
cretas, a través de una metodología fresca y juvenil de transmitir 
la información relacionada con nuestra gestión y labor, que se cir-
cunscribe en la batalla por crear conciencia y rescatar espacios.

Ocho segmentos logran abarcar el grueso de nuestras acti-
vidades gratuitas al servicio del pueblo venezolano. Plena So-
beranía, El Florecer de la Siembra, Cosecha de Logros, Área de 
Juegos la  Alquitrana, Red Urbana, Voces de la Siembra, Poesía 
en Revolución, y las acostumbradas Agendas socio-culturales 
informan e invitan a la colectividad a participar.

Para celebrar nuestro primer año  de transmisión, realiza-
remos una compilación de los programas más importantes del 
año y transmitiremos en vivo desde nuestra sede en Maracaibo, 
ubicada en la avenida 5 de Julio, edifi cio Las Laras. 

En este programa especial también entrevistaremos a la 
agrupación “Polaroid”, dentro del marco de los viernes alternati-
vos, y a propósito de su presentación junto al grupo “Vargas”  el 
viernes 27 a las  8PM, en el patio central del edifi cio Las Laras.

Asimismo, conversaremos con voceros comunitarios de la 
parroquia Olegario Villalobos, donde la gestión de PDVSA La Es-
tancia ha generado un gran impacto cultural.

Recuerden que todos los jueves de 8AM a 9AM nos podrán sin-
tonizar en los diales 94.3 FM en Guasdualito; 95.3 FM, El Palito; 
95.5 FM, Maturín; 96.7 FM, Lagunillas; 99.1 FM, Barinas; 99.7FM, 
Puerto La Cruz, 101.1 FM, Cumaná;  102.5 FM, San Tomé;  105.7 
FM, Paraguaná; 106.3 FM, Anaco; y 106.3 FM, Guiria.

Todos los jueves de 8AM a 9AM

Minuto a Minuto de PVDSA La 
Estancia cumple un año al aire

La Superintendencia Nacional de Costos y Precios (Sunde-
cop), realiza inspecciones y fi scalizaciones a comercios que dis-
tribuyen y comercializan productos escolares para detectar el 
incumplimiento de la Ley de para la Defensa de las Personas en 
el Acceso a los Bienes y Servicios.

Más de 60 fi scales están desplegados para garantizar que 
todos los bienes sean expuestos a la venta con su Precio de 
Venta al Público (PVP) y la fecha en que se hizo el marcaje, tal y 
como lo establece el artículo 53 de dicha legislación.

En sus inspecciones y verifi caciones, la Sundecop ha detec-
tado el doble marcaje de precios como el incumplimiento más 
recurrente. El delito ocurre cuando se colocan productos com-
prados con anterioridad al mismo precio que productos recién 
adquiridos. En estos casos la ganancia no se corresponde con 
el costo.

Remarcaje de precios es un delito 
reiteran Fiscales de Sundecop
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Nellizabeth Martínez.- El go-
bernador del estado Vargas, 
Jorge Luis García Carneiro, rea-
lizó este jueves un recorrido 
por las nuevas edifi caciones de 
Mare Abajo, en compañía del 
presidente de la Comisión Pre-
sidencial para Refugios Dignos, 
Francisco Vilela y Beatriz Salas, 
directora general del Órgano Su-
perior de la Vivienda.

El Mandatario regional, apro-
vechó la visita de estos funcio-
narios para mostrar el vuelco 
que ha dado Mare abajo, con 
la construcción de edifi cios con 

Gobernador muestra avance 
de Mare Abajo

apartamentos cómodos para 
las familias de la zona y trabaja-
dores de Bolipuertos, así como 
la avenida Bicentenaria y el res-
cate de la Playa Surfi sta y Oasis. 

Todo esto gracias a la revo-
lución y al compromiso que im-
prime García Carneiro, en cada 
obra que ejecuta en la entidad.

Vilela, celebró el cambio de 
la zona y felicitó al gobernador 
varguense, por lo hasta ahora 
ejecutado, mientras que Salas 
aseguró acelerar los procesos 
para continuar con el avance en 
Mare Abajo.

Nellizabeth Martínez.- La 
estructura del Coliseo Playe-
ro, que servirá para los III Jue-
gos Suramericanos de Playa, se 
encuentra en un 60% de avan-
ce, la etapa de perforación fue 
culminada y los pilotes y cons-
trucción de las gradas avanza a 
buen pie.

La estructura estará dispues-
ta para mediados de noviembre y 
será inaugurada el 03 de diciem-
bre con la apertura de los juegos 
y además luego de este importan-
te evento, servirá como espacio 
para el fogueo de nuestros atle-
tas de disciplinas en arena.

García Carneiro, informó que 
ya están dispuestos los espa-
cios para albergar a técnicos, at-
letas y la comisión organizadora. 
“Estamos cumpliendo con todas 
las exigencias de la ODESUR, a 
diferencia de los juegos ante-
riores nosotros contaremos con 
un espacio fi jo, que servirá para 
el fogueo continuo de nuestros 

En la recta final III Juegos 
Suramericanos

atletas, cancha que estará lista 
para mediados de noviembre”.

Asimismo, el gobernador var-
guense, señaló que, los depor-
tistas contarán con un grupo de 
profesionales de la medicina en 
áreas de traumatología,  fi siote-

rapia, farmacia, odontología, ra-
diología y masajes, que estarán 
a su disposición las 24 horas del 
día para cualquier eventualidad, 
mientras que Cuba será quien 
se encargue de las pruebas de 
dopaje.

PRENSA INFRAVARGAS (19-09-13).- Más de cinco millones 
de bolívares entregó este jueves el Gobierno Nacional a repre-
sentantes de nueve hoteles del estado Vargas, para garantizar 
el alojamiento de los atletas que participarán en los III Juegos 
Suramericanos de Playa, a disputarse en la entidad costera, 
entre los días 3 y 13 de diciembre.

El gobernador Jorge Luis García Carneiro agradeció a los 
empresarios su voluntad por contribuir con el magno evento “y 
apoyar unos juegos que servirán de trampolín para impulsar el 
turismo en nuestro bello estado”. 

Exactamente, fueron 5 millones 23 mil 94 bolívares los en-
tregados por el Ejecutivo a los encargados de hoteles, monto 
que representa el 50% de la totalidad, y que incluye, además 
de alojamiento, la alimentación, según lo informó Pedro Rodrí-
guez, director de los III Juegos Suramericanos de Playa, quien 
agregó que el resto del dinero se dará a los hoteleros poco an-
tes de la llegada de los deportistas.

El acto de entrega de los cheques se realizó en el auditorio 
del Instituto de Infraestructura de Vargas, donde estuvo pre-
sente el candidato de la patria para la alcaldía, M/G Carlos 
Alcalá Cordones. 

En total, son 760 camas en 418 habitaciones las reserva-
das por el Estado en los hoteles: Miramar, Marriott, Mar Azul, 
Santiago, Las Quince Letras, Olé Caribe, Chipi´s Beach, Colina 
Real y Eduard’s. Las mismas se suman a los cuartos que se 
acondicionan en la Ciudad Vacacional Los Caracas y en el Club 
Puerto Azul, y cubrir así la demanda de los más de mil 200 at-
letas que se esperan para la ocasión.

La noche de este jueves el gobernador García Carneiro, jun-
to al procurador Rodríguez y una comisión regional, partirían 
rumbo a Lima (Perú), para participar en una asamblea de la 
Organización Deportiva Suramericana (Odesur) a propósito de 
los I Juegos Suramericanos de la Juventud previstos para sep-
tiembre de 2014 en pro del fortalecimiento del deporte, estí-
mulo a la cultura y a promoción de la ética y educación de los 
jóvenes.

En la citada asamblea el gobernador tendrá la oportunidad 
de exponer a los presentes todos los avances que en materia 
de infraestructura y organización lleva adelante el estado Var-
gas de cara a los III Juegos Suramericanos de Playa.

Preparativos para los III Juegos 
Suramericanos de Playa 2013 

Gobierno entregó 5 millones 
de bolívares a nueve hoteles 
varguenses para garantizar 
alojamiento de los atletas
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Ha fallecido Mauro de 
Catia

ARREAZA: ser luminoso, re-
volucionario integral, un indis-
pensable, un CHAVISTA

Luchador social, trabajador 
incansable por la reivindicación 
de los derechos de los adultos 
mayores, dedico su vida al tra-
bajo social

LAS CHICAS DE LA SUB 
17 CLASIFICARON AL 
MUNDIAL

¡y de qué forma! Dejaron per-
plejos al continente con su ve-
locidad, nivel técnico y agresivi-
dad, por cierto, que lo referente 
al físico, se lo deben a demás 
de su trabajo, al preparador var-
guense Froilán Bonilla, eximio 
profesor y cultor de la materia.

ACTITUDFEMPOR 
HAYDINA | ¡que es eso! 

El título del reportaje llamó 
poderosamente mi atención. 
Había leído sobre heterosexua-
les, bisexuales, gays, lesbianas, 
transexuales… pero ¿una nueva 
generación asexuada? Hay gen-
te que declara no tener impul-
sos sexuales y que reclama su 
derecho a vivir y relacionarse 
tan solo románticamente.

A mi mente vino, entonces, 
la imagen de Sheldon Cooper, 
el personaje de la serie de te-
levisión The Big Bang Theory, y 
supe que es el icono de la nueva 
generación “ameba”. 

ULTIMA HORA
A última hora y por conseja 

de mis asesores, decidimos de 
sacar el material posicionado en 
la hoja, referente a la denuncia 
que me hiciera D.R. en un diario 
regional, del cual me canse de 
buscar mi derecho a réplica en 
las ediciones diarias, cuestión 
que aunque enojosa, me favo-
rece; pues su acción, extempo-
ránea, tendenciosa,  fortuita, 
maliciosa, y como de costumbre 
chismosa y mentirosa,  intere-
sada en lograr centimetraje en 

Suave,

Brisita suave que de lejos al oído llegas
impregnando el aire de fantasías
sonidos y rumores…….. canciones tiernas
un respiro de alivio envuelto en melodías
como bendición que Dios puso a mis días
estimulando mis sentidos 
con olores y sabores a tu piel prendidos 

O aquella manifestación de contraluz
de tus suaves caderas y pechos 
amordazados por una sabana
en insinuación  de helechos
o fruto dormido en fi el canana  
anticipo  de tu necesidad de abrigo 
con tañido de campana 
en vilo la mañana 

Cuando ya es hora y no sueño
se me hace  clara tu imagen 
más pura que el agua de caños
fl or silvestre y delicada 
en sonido de aves escucha 
¡Feliz cumpleaños! 
(solo)

prensa para su nueva carrera 
política, no debe inquietarme, 
pues cumplí con la rendición 
en Asamblea de ciudadanos y 
ciudadanas (recogí fi rmas de la 
aprobación),  FUNDACOMUNAL, 
SAFONAC, Taquilla Única y una 
última a solicitud de la nueva 
vocería en la UATIC, a nuestro 
señor le rindo todos los días, así 
que anótenlo también. 

No entendí la denuncia, me 
reservare las acciones a futu-
ro, un inmoral no puede venir a 
tratar de manchar una ejecuto-
ria de 47 años ya, en la comu-
nicación escrita, radiodifusión, 
profesor Misión Sucre, dirigente 
deportivo, comunitario y gremial 
sin macula, me apego al ada-
gio que águila no come gusa-
nos, aunque me hierve publicar 
lo que escribí (me quedo de un 
bueno), pero yo si tengo cosas 

importantes que hacer, no pue-
do, aunque quiera, darle espa-
cios a infamias en mi vida ´pro-
ductiva, allá los aventureros mal 
vivientes, invasores, chismosos, 
mentirosos, busca la vida, que 
no tienen nada más que hacer.

MURIÓ JOSÉ AMADO LOVE-
RA MARTÍNEZ tras ser arrollado 
por un vehículo en la ciudad de 
Puerto La Cruz, estado Anzoá-
tegui. Conocido en el mundo 
artístico musical como Amado 
Lovera, nació en El Baúl, estado 
Cojedes, el 9 de septiembre de 
1941.

Se le conoció como el “Uña 
de oro de Venezuela”, dada su 
amplia experiencia y capacidad 
con el arpa. Participó en más de 
480 grabaciones

El sonido de las arpas siem-
pre estarán recordándote Q.E.P.D. 
3 de septiembre del 2013 Pto. La 
Cruz Edo Anzoátegui.

EL CORDIALITO realizo oooo-
tra entrega de material depor-
tivo, esta vez los benefi ciados 
fueron Los Marineros de Vargas, 
muy bellas las franelas, de ca-
lidad, dignas de jugar una fi nal, 
Dayana López realizo la entrega 
por la empresa en Guaracarum-
bo ¡qué clase!

De salida a la larga jornada 
sabatina, nos encontramos con 
“la gran manada de lobos y lo-
bas” celebrando sus champions 
obtenidos en la pasada zafra, 
que gente tan agradable, fíjense 
en la foto ¡Dios los cuide!

EL DEPORTE 
PROFESIONAL REGRESA A 
CUBA DESPUÉS DE MEDIO 
SIGLO

Cuba dio este viernes un gran 
paso para retornar al deporte 
profesional después de medio si-
glo, al elevar los salarios de los 
deportistas, fi jarles estímulos 
por resultados y permitirles fi -
char por clubes extranjeros.

La luz verde al retorno al de-
porte profesional, abolido en la 
isla en 1961, fue anunciada por 
el diario ofi cial Granma, en un 
artículo destinado a explicar la 

nueva “política de retribución” a 
los deportistas y entrenadores 
cubanos.

Las nuevas medidas, que en-
trarán en vigor en 2014, buscan 
“perfeccionar el deporte, gene-
rar fuentes de ingresos, buscar 
calidad y rigor en las competen-
cias, incrementar los salarios 
de manera gradual y asegurar 
que cada cual reciba lo que le 
corresponde según su trabajo”, 
dijo Granma.

Además, los deportistas y 
sus equipos se repartirán la 
totalidad del dinero de los pre-
mios obtenidos en torneos inter-
nacionales. Hasta ahora el Esta-
do se quedaba con el 85%.

El deporte cubano, un emble-
ma de la revolución, ha disminui-
do en la última década su nivel 
competitivo debido a la falta de 
estímulos a los deportistas, que 
percibían salarios de unos 20 
dólares al mes, y a la prohibición 
de fi char en el exterior, lo que ha 
provocó una ola de deserciones.

Llegaron todos los avisos, 
con ellos el cierre de la edición, 
espero sea de su agrado, como 
siempre trabajamos con cariño, 
estaremos incursionando en 
una nueva emisora socialista La 
Radio Hugo Chávez allá en Pla-
ya Grande gracias a la invitación 
del camarada José Correa, An-
torchas en la Radio tendrá otro 
escenario, gracias panas.

Les dedico una poesía, estoy 
drenando la tibiera y Edgar no fi jo 
juegos AL Master  para este fi n 
de semana, me salve de la pale-
ra que me anunciaron Los Colo-
sos esos, pero malas noticias, la 
recta me está caminando, ahora 
será una lenta, otra más lenta 
y Pummm la recta prepárense 
“perra perra” y sus grandotes.

Mi pelotero favorito Josep lo amo.

Vino tinto sub 17

Aquí la gran manada de lobos y lobas, divirtiéndose en la fi nal del softbol en Guaracarumbo.

Amado Lovera “Uña de Oro”

La linda Dayana de El Cordialito posa con Los Marineros de Vargas
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Gracias al contacto directo que 
tienen los oyentes con las autori-
dades,  a través del programa ra-
dial “Una Ventana de Esperanza”, 
cada vez son más los pacientes 
benefi ciados que ahora pueden 
cubrir sus tratamientos médicos. 

Y es que ese espacio radial 
dedica los días jueves al abor-
daje de temas relacionados al 
sector salud. Allí, además de dar 
a conocer todo cuanto se viene 
realizando en el litoral central 
en esa materia, se realiza el en-
lace directo para que los pacien-
tes que requieran algún tipo de 
cobertura médica puedan obte-
ner respuestas oportunas.

Este jueves, la presidenta de 
la Fundación Vargas Salud, Ma-
ría Eugenia Meneses, entregó 
en nombre del gobernador Jor-
ge Luis García Carneiro, recur-
sos superiores a los 200 mil bo-
lívares a nueve pacientes. 

El aporte servirá para cubrir tra-
tamientos médicos especializados 
y cirugías. De igual modo, se entre-
garon ayudas técnicas, como ten-
siómetros, bastones y andaderas. 

Este jueves se entregaron más de 200 mil bolívares a nueve pacientes

Gobernación sigue atendiendo casos 
médicos de varguenses

Cada vez son más los benefi ciados con los programas de salud de la Gobernación de 
Vargas

“Este programa de radio se 
ha convertido en una ofi cina 
más de la Fundación Vargas Sa-
lud. Aquí le damos respuesta a 
todo el mundo. Lo importante 
es que la gente siempre cuente 
con nosotros y podamos ayudar-
los a resolver sus problemas de 
salud”, expresó la presidenta 
de Vargas Salud, María Eugenia 

Meneses. 
Recordó a la población que 

el trámite para gestionar una 
ayuda es sencillo. “Deben con-
signar en la sede de la funda-
ción una carta dirigida al gober-
nador, fotocopia de la cédula de 
identidad, carta de residencia, 
original del informe médico y el 
presupuesto”. 

Isaías Laya.- La coordina-
dora del Ministerio para las 
Comunas y Movimientos So-
ciales en Vargas, Liliana Cor-
tez, indicó en una reunión de 
trabajo  con el Estado Mayor 
de la Vivienda, que el Poder 
Popular de esta entidad cons-
truye 555 soluciones habi-
tacionales en las parroquias 
Carayaca, Catia la Mar y Cara-
balleda. 

En total son 24 proyectos 
de autoconstrucción ejecuta-
dos en estas tres parroquias, en el marco de la Gran Misión 
Vivienda Venezuela y Mancomunas.

Liliana Cortez detalló que estas 555 viviendas  tendrán me-
didas que fl uctúan entre 54 y 72 metros cuadrados y la inver-
sión total para la construcción de las mismas asciende a  los 
77 millones de bolívares.

“Hemos venido trabajando con el Órgano de Vivienda Esta-
dal que dirige el gobernador Jorge Luis García Carneiro, lo cual 
nos ha permitido contar con los terrenos donde serán construi-
dos cada uno de estos proyectos habitacionales”, comentó la 
Coordinadora.

 Asimismo, reconoció la ardua labor del Poder Popular que 
a través de las Brigadas Socialistas de Trabajo y los Consejos 
Comunales se organizan y ejecutan y con nuestra asesoría ha 
edifi cado más de 900 viviendas dignas en esta región.

Por último, recordó que los 542 Consejos Comunales re-
gistrados en Vargas progresivamente han actualizado sus vo-
cerías, “eso les ha permitido mayores niveles de organización 
para elaborar propuestas de autoconstrucción de viviendas 
acompañadas de proyectos socioproductivos”.

Poder Popular construye 
555 viviendas en Vargas 

Estado Mayor de la Vivienda del Ministerio para Las Comunas y Movimientos 
Sociales-Vargas

Liliana Cortez, Coordinadora regional

Avispas, abejas o no sé qué 
bicho, picaron a varios niños del 
barrio, los bomberos llegaron, 
pero recularon, cuando la cosa 
se puso fea, no tenían ni masca-
ras, ni ponchos ni na´ para en-
frentar al panal. Como resulta-
do, las ponzoñosas la última vez 
se envalentonaron y atacaron, 
un gentío corriendo calle aba-
jo, buscando refugio, a Tibisay 
le mataron un perro que pesa-
ba 110 Kgs, varios picados  y 
los apaga fuegos “bien gracias” 
así que viendo la última “apari-
ción” de bichos extraños, no se 
sabe a quién acudir, si alguien 
sabe el teléfono de los “caza 
fantasmas” Hombres de Negro, 
un buen brujo exorcista y todo o 
por lo menos El Chapulin Colo-
rado se les agradece, la cosa se 
pone fea y hay quien dice “Oh y 
ahora quien podrá ayudarnos” 
“a los bomberos a lo mejor les 

“Nos jorobamos” Bomberos no tienen equipos
¡Auxilio llamen a los Hombres de Negro!
Para un triste panal de abejas, los hombres de azul se declararon incompe-
tentes, así que para estos bichos ¡llamemos a María!  

 ► Armando Solórzano

da cosita” (por lo feo).
Miren la fotografía de este 

Allien y díganme si no es para 
defecarse, que entre a tu casa y 
pele el par de machetes que tie-

ne por extremidades, la cosa es 
grave, pero claro al cerro nadie 
la para, por lo menos el Baygón 
(un pote entero) la (o lo pone) 
pone patas arriba.
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Casa por casa, palma con 
palma, corazón y sentimiento 
unido, el candidato revolucio-
nario M/G Carlos Alcalá Cordo-
nes  se confundió entre pue-
blo y abrazo para llegar con su 
mensaje sincero de unidad y 
sentimiento patriota.

No hay oferta, solo realidad, el 
pueblo unido jamás será vencido.

No se puede jugar a la im-
provisación al despecho o la 
aventura, unos logros visibles 
de administración progresista 
insisten en que Vargas es la re-
volución, que este litoral lidera 
un proceso de sudor, compla-
cencia y mucho, mucho calor 
socialista.

¿Ese es el general? ¿El al-
calde? Preguntaban algunas 
vecinas que las sorprendió la 
cercanía, cuando una comitiva 

Joao Da Silva y Ramón Rojas reafi rman liderazgo en el sector

Alcalá Cordones en “La Lucha 
casa por casa” 

 ► Armando Solórzano
entusiasta procuraba la agita-
ción en las venas de una barria-
da, que no tiene dudas de su 
orientación política, que no quie-
re fantasmas, ni aparecidos, por 
lo que toco y toco la humanidad 
de un hombre sencillo, que viene 
a hablar de verdades, realidades 
para todos y con el apoyo de todo 
un gobierno nacional y estadal.

Nadie quedo en casa, los 
más escépticos salieron a au-
par nuestra propuesta de triun-
fo electoral- municipal, la candi-
datura del PSUV, la candidatura 
de todos y todas. Ganada en  la 
transpiración del recuerdo del 
gran líder Hugo Chávez, pre-
sente en las casas visitadas, 
la Sala de Batalla Simón Rodrí-
guez, Luis Bonilla, Lourdes Ma-
cia, Pilar Medina, José Ladera, 
José Mayora, y un hogar donde 
el candidato quiso permane-

cer y escuchar del padecimien-
to de José Nono, quien padece 
de una cruel afección, pero que 
también manifestó su apoyo y 
convicción de los preceptos.

Lo mejor de una generación 
de dirigentes vecinales, gre-
miales y políticos de arrastre 
comprobado, también dijeron 
presente, allí contamos com-
partiendo las gotas de un sudor 
bendecido por la alegría de las 
gentes a:  los Diputados  Mar-
garita Rodríguez e Iván Mac 
Gregor, Carlos Gámez, Carlos 
Yaguas, José Correa de la Radio 
Hugo Chávez, Antonio Amun-
daraim,  el ciudadano Prefecto 
Roybert Sojo, Marcos Méndez 
y un personaje que causo con-
moción; el Coronel Suarez larga-
mente aplaudido y respondien-
do con su presencia a despejar 
incógnitas, que para utilizar un 

término hípico, nos ponen en la 
vía de ¡un solo ganador! unien-
do salida con llegada y la foto fi -
nal en el paddok de ganadores.   

José Terán uno de los res-
ponsables de la gira, por la 
barriada del oeste de nuestra 
capital, al igual que mas 100 
personas alrededor de la tari-
ma se declararon complacidos 
por la calidad de la respuesta 
brindada, la Juventud Parrande-
ra de Maiquetía puso el sabor 
y la cadencia alegre,  Joao Da 

Silva y el candidato a la conce-
jalía de este circuito Ramón Ro-
jas ratifi caron su ascendencia 
de trabajo y ligaduras con sus 
vecinos, pues aquí no hay elec-
tores no votos  con eso sueñan 
otros, aquí hay familia y amigos 
comprometidos que garantizan 
un triunfo arrasador el próximo 
diciembre en las elecciones mu-
nicipales, porque Vargas es Cha-
vista y ama la buena estrella, el 
progreso que nos ha traído  el 
proceso revolucionario.

PRENSA VARGAS SALUD 
(26/09/13).- “La salud es una 
sola; por eso, en el estado Var-
gas no andamos con miramien-
tos a la hora de ayudar a quien 
lo requiera”.

Así lo señaló el gobernador 
varguense, general Jorge Luis 
García Carneiro, al ofrecer un 
balance de las ayudas médicas 
entregadas por su gestión en lo 
que va de año.

Balance 2013
Gobernación ha garantizado asistencia médica 
a más de 3 mil 200 pacientes

Las cifras dan razón de que 
en los tres primeros trimestres 
del año, la gobernación del esta-
do, a través de la Fundación Var-
gas Salud, ha destinado 18 mi-
llones 141 mil bolívares para que 
3.210 pacientes puedan cumplir 
sus tratamientos de salud.

Dijo que uno de los requisi-
tos para solicitar este tipo de 
ayudas es la carta de residencia 
del paciente. 

La estatal Petroquímica de Venezuela invertirá 4 mil mi-
llones de dólares en la construcción de nuevas plantas en el 
occidente del país, para incrementar la producción de resinas 
plásticas y garantizar el suministro de estas materias primas al 
sector transformador.

Betulio Hernández, vicepresidente de Pequiven, aseguró 
que actualmente el Gobierno Bolivariano a través de la estatal 
petroquímica tiene previsto construir la planta de Olefi nas III, 
que producirá 800 mil toneladas métricas anuales (MTMA); una 
planta de Polietileno de Alta Densidad y otra de Baja Densidad, 
con capacidad de 300 MTMA cada una.

Pequiven invertirá US$ 4 
mil millones para aumentar 
producción de resinas plásticas
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Hola Howard, ¿Podrías decir-
nos tu edad, estatura, peso y de 
dónde eres?

18 años,  mido 1.83, peso 
86 kg y soy del estado Vargas

¿Qué posición juegas 
Howard? ¿Cuáles son tus virtu-
des y en que debes mejorar?

Por mi tamaño base escolta, 
mi virtud tengo buen lanzamien-
to de media y larga distancia, 
soy buen  penetrador y por ser 
zurdo digamos que es una ven-
taja  y en mejorar  considero que 
uno siempre tiene que mejorar 
en todo, nadie es perfecto y por  
eso trabajo cada día para obte-
ner un buen resultado.

 Eres un chico muy incisivo 
y responsable por lo que conoz-
co de ti, ¿Tienes videos de tus 
entrenamientos y rutinas de tra-
bajo?, algo que ni un jugador 
profesional se preocupa por te-
ner en su curriculum deportivo, 
¿Cómo te inicias en el balonces-
to y que entrenador o jugador te 
ha infl uenciado deportivamente 
y en tu organización como juga-
dor?

Me inicio desde los 9 años 
mediante mi papá que tiene una 
escuela de baloncesto y me lla-
mó mucho la atención  este de-
porte lo cual es mi pasión.

Y sí, me preocupo mucho por 
hacer videos de práctica y jue-
gos, porque veo que esa es la 
forma de corregirme y ver que 
estoy haciendo mal y que no, y 
lo analizo junto con mi entrena-
dor  Douglas Meneses (mi papá) 
y para tener éxito hay que ser 
disciplinado y humilde.

Mi padre me ha infl uenciado 

Hecho en Venezuela: Howard Meneses ► Por Juan M. Escorcia
Tomado de SeHablaBasketWeb

en todo,  él es entrenador de ba-
loncesto además fue jugador de 
la liga profesional aquí en Vene-
zuela, él me ha enseñado todo y 
me sigue enseñando, aparte es 
mi ídolo.

¿Has representado al Esta-
do Vargas en cuales categorías 
y que logros has ganado? ¿Has 
representado a Venezuela inter-
nacionalmente?

Representé a mi estado Var-
gas desde los 11 hasta los 15 
y mi último año juvenil lo jugué 
con el estado Aragua. Interna-
cionalmente sí jugué, en Chile 
con un club que va a viajes in-
ternacionales donde quedamos 
campeones. Y en logros nacio-
nales 3 medallas de bronce en 
los juegos nacionales unidad de 
talento deportivo fase regional.

¿Perteneces a algún equipo 
LPB o has estado en campa-

mentos para nuevos valores de 
algún equipo?

He estado en el campamen-
to de Liga Nacional con Manta-
rrayas de La Guaira, y actual-
mente con el equipo Bucaneros.

¿Deseas alguna oportunidad 
para estudiar en el extranjero y 
jugar baloncesto al mismo tiem-
po, te interesaría una beca en 
USA?

Claro que sí. Ando en esa 
lucha por lograr ese  sueño en 
este deporte, porque es el an-
helo de todo aquel  jugador de 
baloncesto, prepararse como 
deportista en donde existe el 
mejor baloncesto del mundo y 
claro muy importante estudiar, 
tener un respaldo es lo mejor.

¿Aparte del baloncesto que 
otra actividad realizas? ¿Estu-
dias?

Sí  estudio Ingeniería Infor-

mática, me gusta mucho estu-
diar.

¿Cómo se ve como persona 
en 5 años y como deportista 
Howard Meneses?

Más maduro, más realizado 
y más estable. A nivel sentimen-
tal, deportivo y espiritual. Tam-
bién jugando en la NCAA rumbo 
para el draf de la NBA jejeje. So-
ñar no cuesta nada. Querer es 
poder y nada es imposible

¿Qué opinas del trabajo que 
se hace a las categorías meno-
res por parte de la asociación 
de tu estado y los entes guber-
namentales? ¿Ves ese apoyo 
traducido en torneos y apoyo a 
escuelas de baloncesto?

Lamentablemente vivo en 
un estado que carece de políti-
cas deportivas, donde nunca ha 
existido el apoyo al baloncesto a 
nivel de asociación ni de gober-

nación,  por eso son pocos los 
jugadores varguenses que juga-
mos este deporte que nos man-
tenemos, no hay motivación mu-
chos menos incentivo.

A pesar de todo yo sigo lu-
chando por mis sueños y  por mi 
papá que me inculcado el balon-
cesto y me entrena. Porque mis 
compañeros han desertado de 
este deporte ya que no existe 
ningún tipo de ligas menores en 
el estado Vargas y esa son unas 
de las cosas que entristecen de 
mi regiòn, pero es la verdad.

Y a pesar de todo continuo 
adelante y sé que lograré este 
sueño.

¿Cuál es tu rutina de traba-
jo?

Mis rutinas de entrenamiento 
son en la mañana física y en la 
tarde cancha, ejercicios de fun-
damentos básicos del dribling y 
lanzamiento. Cuando comienzo 
la universidad entreno en la no-
che. Como dice el maestro Abreu  
uno descansa cuando se muere. 
Con esto quiere decir que siem-
pre me mantengo trabajando

Por último Howard, ¿Qué opi-
nas de nuestra web y deseas 
darles un saludo a nuestros lec-
tores?

Gracias a la web los deportis-
tas del mundo entero podemos 
mantener  contacto directo, y eso 
hace que el objetivo que es  hacer 
deporte, difundirlo  y mantenerlo  
se logre,  apoyos  como este es 
que necesitamos.   Recordemos 
todos lo importante que es ser, 
saber y conocer. Un saludo en ge-
neral a la fanaticada del deporte. 
En especial a la del baloncesto y 
a ustedes que me brindan esta 
gran oportunidad.

Patrimonio histórico y Mon-
taña son las alternativas que po-
drán disfrutar los visitantes, ade-
más de los destinos tradicionales 
de playas y ríos del litoral central.

Se estima que generarán 36 
empleos directos y 60 indirec-
tos, para un total de 96 empleos

Se activarán a partir de octu-
bre durante los fi nes de semana 
y serán presentadas en FITVEN 
2013  en el Pabellón Venezuela 
del Fondo de Turismo de Vargas.

Dos nuevas rutas turísticas 
y la incorporación de un parque 
temático itinerante que recorrerá 
las playas y balnearios de Vargas, 
son la propuesta que impulsa la 

Vargas estrena nuevas rutas turísticas 
impulsadas por Alcaldía

Alcaldía de Vargas como modelo 
socio productivo auto sustenta-
ble para el desarrollo del turismo 
patrimonial y ecológico.

Estas iniciativas cuentan con 
el respaldo y la certifi cación de 
calidad turística de la Alcaldía del 
Municipio Vargas y están enmar-

cadas en el Plan Estratégico de 
Turismo Participativo del Munici-
pio Vargas (PETUR VARGAS)  des-
de las comunidades organizadas 
en los Consejos de Poder Comu-
nal   Municipal Socialista,  donde 
se sentaron las directrices sobre 
las cuales se ejecutan las pro-
puestas de desarrollo turístico.

 “La clave de esta propuesta 
es la sustentabilidad, que no está 
limitada a lo económico y fi nancie-
ro, sino que incluye lo ambiental y 
cultural. Se trata de desarrollar un 
turismo de armonía ecológica que 
promueva valores supremos como 
la solidaridad y la inclusión,” sostu-
vo el Alcalde del Municipio Vargas, 
Alexis Toledo durante la  presenta-
ción de las nuevas rutas.

Las Nuevas Rutas
La Ruta Histórica compren-

de un recorrido que parte de la 
Casa Guipuzcoana, luego se ex-
tiende por la emblemática calle 
Bolívar, donde se encuentran 
diversas edifi caciones de valor 
histórico y culmina con una visi-
ta al Fuerte San Carlos.

En tanto que la Ruta de Aven-
tura ofrece cuatro opciones, que 
son:  Visita al mausoleo del Dr. 
Knoche, Paseo a los pozos de 
San José de Galipán, Descenso 
por las cascadas con técnicas 
de rapel y campamento con per-
nocta en el Waraira Repano.

Mientras que el parque itine-
rante “la Guayra Histórica” está 
concebido para ser igualmen-
te autosustentable y como una 
plataforma de promoción por 
las nuevas rutas entre los tem-
poradistas que visitan nuestras 
playas.
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Así dio inicio al Campeonato 
Master que se juega por primera 
vez en esta playa y que se juga-
ra en honor a quien esto escri-
be, suscribo mi agradecimiento 
a los buenos amigos que he co-
sechado a lo largo de todos es-
tos años en esta disciplina y el 
deporte en general.

La dicha completa, cuando 
llegó el equipo de Quenepe, para 
quienes mi amistad es cosa to-
davía  apreciada y al recuerdo 
aquellas tardes en La Grea.

Los 3.000 con el voltario del 
mono, que nos dejo para irse 
con Cedeño, que gano en el de 
apertura, mostrándose como el 
equipó a vencer, por la cantidad 
de vivos en ese line up.

Los panas Colosos o rencoro-
sos, los 3.000 le cayeron a palo a 
“perra perra”  y ellos  anuncian ven-
ganza contra mí en la próxima jorna-
da (solo les gané 2 en las practicas), 
pero son fuñios los grandotes esos.

Salva de batazos saludo 
paso del cortejo de La 
Virgen 

Antorchas – Marina Sport 12 Co-
losos 4. No pudieron Los Colosos 
esos con el equipo de Marina Sport 
en el “bonito”. Empatada la serie a 
una victoria por lado, este domingo 
bendecido por Nuestra Señora del 
Valle, la cosa se le puso fea a “perra 
– perra” y sus pupilos, pese a alinear 
con algunos chamos, la partía 
Master, en el abreboca del torneo a 
iniciarse próximamente.
Quien esto escribe se apunto 
la victoria en trabajo de 4 inings 
permitiendo 2 hits (de 2-1 al bate) 
y Pedro “Bola de Humo” actuó en 
relevo, como todos batearon, el JMV 
no tiene dueño.
¡Qué palera! Los grandotes abrieron 
con una carrera contra los envíos de 
A.S. y luego tuvieron que soportar 
una ofensiva, que no paro, hasta ser 
decretado el KO.
El sábado 22 iniciara el Master en 
la playa con 3 equipos, por la Copa 
Armando Solórzano, en considerado 
detalle de Edgar y los miembros del 
club hacia este hablistán. Si quiere 
inscribirse, todavía hay chance, 
acérquese al sabor.
Un hecho curiosos y bellísimo, fue el 
paso del cortejo de nuestra venerada 
Virgen del Valle, que ocupo el bello 
fondo de la bahía en 2 tandas, con 
la reverencia ofrecida a vecinos del 
sector, un detalle que agregar al 
maravilloso paisaje que presenta 
este estadio, para delicias de propios 
y extraños, captado por el lente de el 
Junior A.S.

Pelota “vieja” se renueva en la bahía

En Mare los  Master cantan play 
al softbol ¡sabrooooossso!
Con la sola novedad de la dama que reclama pensión alimenticia para su pequeño “peloterito” que hablando con este 
reportero le confi ó, que fue un fl aycito que pico entre 2 Willian y el Chirimoya eran los 2 jardineros ese día……….no sé, 
si fue al outfi eld o se quedo en el cuadro, pues también se menciona a René el árbitro (de quien sigo, que me dejaba 
colear a las fi estas en el terminal (yo chamo) y ahora es me die viejito, no les digo)

 ► Armando Solórzano

Esos son los 4 de la partida, 
como les digo, se acabaron las frías 
y no se querían ir, ni las mujeres ni 
los hombres, los muchachos en la 
playa, donde apareció Moby Dick y 
la patrullera de la armada, se que-
do sin souvenir, no hubo jonrones, 
así era de grato el ambiente cuan-
do salieron a buscar más “hidra-
tación” “si alguien se encontró mi 
franela me la guarda por fa”

Entonces arrancamos ga-
nando los 3.000 y nosotros 

Marina Sport, a quienes los de 
Quenepe asustaron en el prime-
ro anotando 4 veces (algunos 
errores), pero luego empareja-
mos y como salí por un corredor 
emergente, ni perdía, ni ganaba, 
nos fuimos arriba “palo y palo” 
y también cogimos puntos (ya 
yo, estaba con mi amigo el es-
cocés). Dándole forma a lo del 
buen vivir aquí en la playa. Paz, 
amistad y música chatarrita 
para drenar.
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El equipo de la Coordinación 
Nacional de Softball de Jóvenes 
Cristianos del Distrito Capital, se 
alzó este sábado como el mo-
narca del primer zonal de Soft-
ball para Cristo Vargas 2013 al 
blanquear a la selección depor-
tiva de Miranda con cuatro ca-
rreras por cero.

La justa fue realizada en el 
estadio de Las Juanitas, parro-
quia Caraballeda, donde en el 
tercer lugar se debatieron los 
equipos Angelinos de Aragua y 
Softball para Cristo de Vargas, 
equipo anfi trión, el cual cayó 
ante el equipo aragüeño 18 ca-
rreras por 11.

El encuentro, organizado por 
la Fundación Softball para Cris-
to, tuvo como objetivo lograr la 
participación de grupos cris-
tianos en los Segundos Juegos 
Nacionales a realizarse en Cabi-
mas, estado Zulia.

“Logramos integrar a repre-
sentantes de distintas iglesias 
de Vargas para conformar esta 
selección en representación de 
nuestro estado. Hemos venido 
disfrutando de esta disciplina 
para dar testimonio de que sin 
licor, sin droga, sin vicios pode-
mos disfrutar y vencer ese pa-
radigma que vincula al softball 
con algunos”, dijo Gualberto 
Sanabria, secretario de la Fun-
dación.

Al inicio de la actividad los 
representantes de cada equi-
po oraron para pedir dirección 
por parte de Dios, petición 
que fue contestada positiva-
mente.

“Los umpires hicieron su 
trabajo con mucho respeto y, 
por primera vez, veo la realiza-
ción de un encuentro de soft-
ball sin riñas porque a veces los 
jugadores se ponen agresivos 
y hay tensión en el campo. Sin 
embargo, esta vez tuvimos un 
ambiente de armonía, comimos 
y compartimos entre amigos”, 
dijo Antonio Villarroel, coach de 
Angelinos, quien declaró no ser 
cristiano.

El ambiente festivo también 
se hizo sentir en las gradas 
donde las barras conformadas 
por familiares y amigos grita-
ban consignas a favor de sus 
equipos.

“Siempre pienso que este 
tipo de eventos son bien impor-
tantes porque no sólo se puede 
evangelizar en los templos o en 

Distrito Capital se alzó con la copa del I 
Zonal de Softball para Cristo Vargas 2013

las plazas, sino también en es-
tos espacios deportivos. Hemos 
estado aquí en familia, disfru-
tando y compartiendo con ami-
gos y hermanos de las distintas 
congregaciones”, dijo Yulimar 
Moreno, del Centro Cristiano 
Los Corales.

David Pereira, manager de 
Angelinos, dijo que “tomar es-
tos espacios públicos es bueno 
pues muchas personas pueden 
acercarse a ver el testimonio y 
compartir la Palabra de Dios”.

Sanabria hizo hincapié en 
que la Fundación se centra en 
la formación de valores a tra-
vés de los principios cristianos y 
anunció que este encuentro se 
realizará anualmente. Asimis-
mo, puso a disposición el núme-
ro (0414) 176.71.39 para quie-
nes estén interesados en formar 
parte de la Fundación Softball 
para Cristo, presidida por el pas-
tor Eduardo “Lalo” Merino, de la 
Comunidad Cristiana Los Cora-
les. A.S.

En el nado aguas abiertas 3 Km participaron más de 130 
atletas provenientes de 23 clubes de natación; los campeones 
absolutos fueron Omar López de Bolívar, y Roselyn Betancourt 
de Miranda

Con un sol resplandeciente, mar en calma y viento fresco 
se desarrollaron este sábado las competencias del III Festival 
Náutico Copa Cantv en playa Doral de Puerto La Cruz donde 
participaron más de 250 atletas en las disciplinas de Nado con 
Aletas, Nado en Aguas Abiertas, Kayak y Skimboard.

Con un tiempo de 46 minutos y 13 segundos, Roselyn Be-
tancourt, de 32 años de edad, proveniente del estado Miranda, 
obtuvo el primer lugar en la rama femenina de los 3 Km del 
Nado Aguas Abiertas, seguida de Daniela Tejedes, de 17 años, 
también de Miranda; y Paula Allembert de 20 años, de Bolívar.

Mientras que en la rama masculina, Omar López, de 20 
años de edad, representante de Bolívar se hizo del primer lugar 
al nadar los 3 Km de Playa Doral en un tiempo de 44 minutos 
con 33 segundos; le siguieron Manuel Farias (16) y Rafael Os-
pino (14) provenientes de Miranda.

Durante el recorrido los más de 130 atletas de esta disci-
plina estuvieron guiados y resguardados desde embarcaciones 
por personal de Protección Civil del municipio Sotillo de Anzoá-
tegui; el evento, organizado por Extreme Sports II, Ovetuda y 
Mundo Tropical Travel, contó con la operadora de Telecomuni-
caciones del Estado venezolano, Cantv como principal patroci-
nante.

El Nado con aletas femenino fue dominado por Miranda: 
Daniela Tejedes con 40 minutos, 41 segundo y 50 centésimas, 
se hizo del primer lugar, seguida por Paola Baptista y Laura 
Pazos. En el masculino, Gabriel Lomeña hizo un tiempo de 36 
minutos, 14 segundos; para obtener el primer lugar; seguido de 
Ángel Carrillo de Distrito Capital y Lorenzo Hidalgo de Miranda.

Playa Doral de Puerto La Cruz

III Festival Náutico Copa 
Cantv recibió atletas 
de todo el país
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Con la ya acostumbrada co-
miquita ofi cial del Ideafef, que 
negó la premiación a las 3 p.m. 
del día viernes, mostrando ab-
soluta desconsideración hacia 
los 10 equipos participantes y 
por sobre todo, su falta de com-
promiso con los deportistas, 
que no tienen nada que ver con 
cuestiones de índole subalterna 
u hormonales, se dio el salto en-
tre 2 en la cancha del bloque 1 
Profesor Sterling.

Escualos Vs Lobos de Caraya-
ca. El trámite emocionante dejo 
satisfechos a todos los asisten-
tes con unos Escualos, que bajo 
la batuta de la Profe Marisol, do-
minaron los 2 primeros tercios,  
para luego y en las postrimerías 
de los últimos segundos, ver des-
aparecer una ventaja de 5 y la re-
montada de unos Lobos feroces, 
que sobre la chicharra anotaban 
la ventaja, cuando ya el reloj no 
caminaba más.

Un juego de nula defensa 
por parte de ambos quintetos, 
que se dedicaron a marcar pun-
tos, llevando esta situación a 

Sub 21 por la Copa Tomas Liendo

Lobos jugaron contra reloj para 
vencer a Escualos con el pitazo
Tendría que quedarles muy claro a los funcionarios de 5ta que nos mandan 
(parecen de 4ta), que su aporte al deporte no es un favor o concesión espe-
cial a capricho, es un derecho y que la lucha contra las drogas, los delitos, el 
ocio y la prostitución, no se ganan desde un escritorio ¡salgan a la calle! 

 ► Armando Solórzano

que los Escualos, no pudieran 
mantener su ventaja y vieran la 
“voltereta del marcador fi nal 68 
X 66, con Martin Escobar con-
vertido en verdugo con la última 
y decisiva cesta y otras 15 que 
lo hicieron merecedor al premio 
JMV de esta fi nal. Richard Car-
mona fue el mejor por Escualos 
con 24 tantos en la bolsa.

Los parciales 12 X 16 – 8 X 
15 – 25 X 21 y 23 X 14 enun-
cian el repunte de los lobos de 

la montaña, que agregan un 
hermoso trofeo, donado a últi-
ma hora por el ciudadano, so-
cialista, solidario y amigo del 
deporte; el Dr. Tomás Liendo, 
que siendo solicitado a últimas 
hora se apersonó con la premia-
ción, en gesto que le agraden 
los miembros de la Asociación 
de baloncesto,  jugadores, téc-
nicos, familiares y todos los que 
presenciamos su noble gesto, 
así si, se construye Patria.
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Con 4 juegos la Liga de Soft-
bol Guaracarumbo puso fi n a su 
torneo de softbol largo.

La tanda la inician en la Ca-
tegoría Súper  Master Puerto 
Viejo Vs Aproupel, llevándose la 
victoria Aproupel 6 carreras X 5 
Pitcher Ganador Néstor Muñoz 
y el perdedor Ernesto Machado 
JMV Néstor Muñoz.

A segunda hora saltan a la 
cancha Bravos Vs Águilas, lle-
vándose la victoria los del mal 
carácter (Bravos) 11 carreras 
X 7 Ganó José Pereira y perdió 
Néstor Delgado. JMV Jhon Del-
gado.

En el Master, lo que pue-
de considerarse el juego más 
emocionante de la cartelera el 
equipo “A” se cubrió de glorias 
al ganarle al Grand Aduanas 
19 carreras X 11. Nilo Gómez 
se llevo la victoria y la tristeza 
para el Profe 1.000 uniformes 
Carlos Piñero, al que no le fun-
cionaron los rezos, ni la rec-
ta, ni la curva venia por ahí y 
¡pummmm!.

Eduardo “maravilla” Mayora 
se llevo el JMV bateando 2 jon-
rones y un sencillo, al campo fa-
llo una jugada que me hubiera 
conseguido un premio de foto-
grafía, se resbalo en el arranque 
y no le llego a una línea dura de 
un bound  por el short.

En el libre, el plato estelar 
Marineros de Vargas Vs Blue 
Jays. Ganaron los “gringos” 11 
X 4. Alex Castillo ejerció domi-
nio desde la lomita y Jorge Co-
nel pago los platos rotos. JMV 
Carlos Sánchez. Los premios 
fueron entregados como es cos-
tumbre al fi nalizar la extensa 
jornada, debiendo agradecer a 
la liga, por el reconocimiento de 
que fui objeto, algo inesperado 
pero gratifi cante, con esos 38 a 
la sombra.

En Guaracarumbo emoción a la  4

Colofón Dorado a la “COPA LG TORO 
SERVICIOS MARITIMOS 2013” 

 ► Armando Solórzano

Justo antes de iniciarse el 
partido entre “A” y Grand Adua-
nas, la gente del Cordialito, pre-

sentes en toda actividad depor-
tiva como benefactores, en la 
persona de la señorita Dayana 

López, entregaron  al equipo de 
Los Marineros un juego de uni-
formes (franela y gorra), lucían 
muy bien, hasta que los bates 
calientes de los azules, les arrui-
naron el fl ux.

De salida saludamos a la 

“manada” de lobos y lobas, que 
se quedaron a pasarla bien.

¡Felicitaciones! como siem-
pre por un trabajo impecable. 
Sano y honrado al laborioso  Ar-
genis y a Marjoris le acabaron la 
hallaca.
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Y para el público también, el 
profesor Bernie Bonilla, Kinesio-
logo, Masajista; Preparador Fí-
sico y además árbitro Federado 
de Futbol campo, playa y Futsal, 
entrenador de campeones y en-
cargado del recinto por 14 años 
ya, ofrece servicios de masajes 
anti stress, curativos y de toni-
fi cación para atletas a precios 
solidarios, para damas y caba-
lleros.

El Gimnasio abre todos los 
días de 7 a 12 y de 2 a 4 p.m. 
(masajes lunes, miércoles y vier-
nes), todo en ambiente de res-
peto y mucha colaboración, ya 
que al no pagarse una matrícu-
la, todo sale de forma esponta-
nea de los 184 asistentes pro-
medio entre atletas y público.

Al Bernie, lo que es del Bernie la preparación física

Cesar Nieves Gym una 
sana, barata y eficaz opción 
para la salud del atleta

 ► Armando Solórzano

Continua toda esta semana 
la actividad del Kikimbol en la 
cancha del Cesar Nieves, orga-
nizada “con las uñas” por los 2 
trabajadores deportivo - comu-
nitarios Juan Carlos Ortiz y Dan-
ny Melean.

Cuando hablamos de estre-
chez, nos referimos a que no 
vimos ni siquiera un termo con 
agua para la hidratación de las 
niñas, mucha voluntad sí, pero 
no se nota el apoyo institucional 
en la actividad.   

En la jornada que nos toco 
presenciar, las niñas de Vista al 
Mar que dirige Danny, vencieron 
a las del Cesar Nieves 11X 03 
Cesar Nieves. Poe su parte;  Su 
Joven  que dirige Juan Carlos Or-
tiz venció a  Vista Al Mar  3 X 2.

 Próximos encuentros:
 Vista Al Mar  vs La Esperan-

za, Categoría infantil.
 1p.m. Vista Al Mar vs El Ce-

sar Nieves categoría juvenil.

Viernes cancha Cesar Nieves

Juegos de kickingball Copa 
Patria Segura

 ► Armando Solórzano
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Con este nuevo canal de aten-
ción, la Operadora suma 35 Ofi ci-
nas Comerciales desplegadas en 
el país para la atención de todas y 
todos sus usuarios, 12 de las cua-
les han sido activadas tras la na-
cionalización de la Empresa.

Movilnet, fi lial de Cantv, entes 
adscritos al Ministerio del Poder 
Popular para Ciencia, Tecnología 
e Innovación, inauguró una nueva 
ofi cina de atención comercial para 
benefi cio de los habitantes del 
estado Mérida, donde las usua-
rias y usuarios pueden acceder a 
los productos, de precios justos y 
excelentes prestaciones tecnoló-
gicas, y a los servicios ofrecidos 
por la Operadora, con la calidad 
de atención que caracteriza a sus 
servidoras y servidores públicos.

Manuel Fernández, ministro 
del Poder Popular para Ciencia, 
Tecnología e Innovación, y presi-
dente de Cantv-Movilnet, seña-
ló: “Esta nueva ofi cina, de 214 
metros cuadrados de construc-
ción, es un espacio agradable, 
debidamente adecuados para 
atender con comodidad al pue-
blo merideño.

Compromiso del Gobierno de la Efi ciencia en la Calle

Movilnet inauguró su segunda Oficina 
Comercial en Mérida

“Desde  los diez puestos de 
atención simultánea que posee la 
ofi cina; dos de los cuales brindarán 
atención preferencial a los usuarios 

con discapacidad, personas de la 
tercera edad y mujeres embaraza-
das; las muchachas y muchachos 
que aquí laboran brindarán buena 

atención. Uno observa en sus ojos, 
en su rostro, su buena disposición, 
por lo que hacemos votos y un lla-
mado a ellos para que eso se man-
tenga”, detalló.

“Es importante señalar que 
cuando llegamos a administrar 
Cantv-Movilnet, por decisión sobe-
rana del Presidente Chávez –hace 
6 años- Movilnet tenía una red de 
23 ofi cinas; al día de hoy conta-
mos con 35 ofi cinas de Atención 
Comercial en el país, y seguiremos 
creciendo”, recalcó el ministro.

El titular de Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación, destacó que la 
apertura de esta nuevo espacio 
de atención presencial deman-
dó una inversión de 5.9 millo-
nes de bolívares.

Por su parte, Érika González, 
ejecutiva de Atención al Cliente 
de la nueva Ofi cina Comercial, 

manifestó: “Nuestro principal ob-
jetivo es brindar a las usuarias y 
usuarios un buen servicio. Noso-
tros realizamos una capacitación 
intensiva, donde destacados fa-
cilitadores nos capacitaron en 
el uso y aplicación de diferentes 
sistemas y herramientas, nece-
sarias para brindar una adecua-
da atención de las personas que 
acudan a la ofi cina”.

Además de brindar benefi -
cios y comodidad, la apertura 
de la Ofi cina Comercial de Movil-
net en Mérida, compromiso ad-
quirido por el presidente Nicolás 
Maduro durante las jornadas 
del Gobierno de la Efi ciencia en 
la Calle, genera 34 nuevas pla-
zas de empleo directo, con lo 
cual se contribuye con el desa-
rrollo socioeconómico de este 
importante estado.

(Morón, 09 de septiembre del 
2013).- Melvis Villaroel y Daniel 
Mijares, trabajadores del Com-
plejo Petroquímico Morón (CPM), 
consiguieron tres medallas de 
oro y dos de plata en diferentes 
pruebas de atletismo en la oc-
tava edición de World Masters 
Games, o como también se le co-
noce Olimpiada para los Máster, 
celebrada en Torino, Italia.

Ahora se perfi lan para el Preolímpico de Hungría 2014 y peleará el pase a Brasil 2016

Atletas de Pequiven obtuvieron oro en VIII 
Juegos Olímpicos de Italia

Los logros obtenidos por los 
atletas en esta competencia le 
dan el pase de clasifi cación al 
Preolímpico de Hungría, a rea-
lizarse en julio de 2014, en la 
modalidad de Maratón (42 kiló-
metros) y  la posibilidad de bus-
car el cupo para clasifi car a las 
Olimpiadas de Brasil 2016.

Villarroel obtuvo dos pre-
seas de oro en las pruebas de 

Media Maratón (21 kilómetros) 
y 5 mil metros planos en la ca-
tegoría Sub Máster A (de 30 a 
34 años), además logró me-
dalla de plata en la modalidad 
de ruta (10 kilómetros) con un 
tiempo de 37’ 03’’. 

Por su parte, Mijares logró 
dos medallas, una de oro en la 
especialidad deportiva Jabalina 
y otra de plata en la competen-

cia de pista relevo 4 x 100 me-
tros. 

En tanto, Venancio Subero 
logró el 5to lugar en le Media 
Maratón y 6to lugar en 10 kiló-
metros, en la categoría de 40 
a 44 años. Mientras que  Jean 

Carlos Subero obtuvo el décimo 
quinto lugar en la Media Mara-
tón en la categoría de 35 a 39 
años y  Miguel Delgado alcanzó 
el décimo lugar en los 5 mil me-
tros planos en la categoría de 
40 a 44 años.
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Quien le escriba a través de 
las redes sociales y en todos 
los medios operacionales de la 
comunicación, para ocupar un 
espacio solidario y de acción a 
favor de la masifi cación depor-
tiva y la reivindicación de los 
valores autóctonos por cada 
región.

Con estas premisas, ade-
más  del establecimiento de 
un dialogo interactivo entre 
todos los  miembros, que per-
mita una relación más allá de 
la cotidianidad, en convivencia 
de valores, corresponsabilidad 
e intercambio de saberes para 
el logro de metas y acometi-
miento de misiones de apoyo 
político, como instrumento de 
alta capacidad y rendimiento 
tecnológico y humano, serían 
las conclusiones del conclave 
realizado en las instalaciones 
del Polideportivo José María 
Vargas el día jueves.

La cita, convocada por el lí-
der regional de la organización 
Johan Blanco, aglutino a una 
inmensa legión de trabajadores 
sociales por el deporte, entrena-
dores, monitores, profesores de 
Educación Física líderes comu-
nitarios álgidos de mecanismos 
que refuncionen las políticas ofi -
ciales de apoyo institucional a la 
labor tesonera en la que partici-
pan trabajando con las uñas por 
años, sin lograr un apoyo tangi-
ble, aún a pesar de mostrar re-

En Vargas el deporte tendrá quien le escriba

Batallón Deportivo Bolívar, Chávez y 
Martí un manifiesto de utilidad
Asamblea del Batallón Deportivo Bolívar Chávez y Martí reitera postulados  
solidarios con la  masifi cación deportiva

 ► Armando Solórzano

sultados exitosos en las mayo-
rías de los casos.

Algo más de 30 delegados 
reunidos en el Instituto de De-
portes Regional, sostuvieron 
una reunión de trabajo y de fi-
jación de metas productivas, 
de cara a un futuro  exigente, 
no solo en el aspecto político 
o de movilización, si no más 
de compromiso social, de 
acercamiento a la gente, ante 
una demanda de las comuni-
dades de apoyo para la rea-
lización de programaciones 
deportivas. Un S.O.S., que 
alcanza la repercusión de so-
lidaridad, por parte de una 
organización pensada para 
prestar ese servicio, tangi-
ble solo cuando se ofrece con 
amor y devoción. 

Acompañaron la asamblea, 
Jesús Decoro Hernández Barrio 
Adentro Deportivo, Douglas Iza-
guirre, Johan Blanco y presidió 

el directivo nacional de la orga-
nización Julio Hoffman, quienes 
en sus intervenciones hicieron 
hincapié  por el trabajo en equi-
po y acompañamiento político 
de este proceso.           

En el mismo acto, fueron 
entregados material deporti-
vo a los coordinadores; Nelson 
Gutiérrez de Raíces de Mirabal, 
Danny Melean de Vista al Mar, 
Gramy Liendo y Rafael Rojas 
Esc. Bolivariana Catia La Mar, 
Josué Mayora Esc. Vista Al Mar, 
Oscar Mendoza Esc. Vía Eterna, 
además a quien esto escribe, 
que le fueron donados 3 balo-
nes para la Escuela de Inicia-
ción Las Colinas, en muestra de 
la intensión de favorecer el tra-
bajo comunitario.

Con un mensaje de unidad y 
trabajo colectivo, culmino la re-
unión, que dejo sobre el tapete; 
varias jornadas en agenda, para 
mostrar el trabajo en equipo.

A continuación un artículo publicado en el Diario La Nación 
sobre este importante venezolano:

El doctor Jacinto Convit arriba hoy a 100 años de edad, y la comu-
nidad universitaria de la Universidad Central de Venezuela, se une a 
la celebración de una vida llena de logros hacia la medicina. El doc-
tor Jacinto Convit, es referencia al hablar de enfermedades endémi-
cas, salud pública e investigaciones pioneras en diversas ramas de 
la medicina. Convit tuvo un papel relevante en el descubrimiento del 
medicamento que atacaría la enfermedad de la lepra.

Su obra abarca la creación del Instituto de Biomedicina de 
Caracas; la Red Nacional de Dermatología Sanitaria; siguió estu-
diando enfermedades endémicas como la leishmaniasis, lepra y 
el mal de Chagas, y ha sido el autor de diversos trabajos científi -
cos que ayudan a entender estas enfermedades tropicales.

Es catalogado uno de los protagonistas de la historia de Ve-
nezuela por sus aportes a la ciencia médica nacional e interna-
cional. Descendiente de un español catalán Frances, Francisco 
Convit y de madre venezolana, de origen canario, Flora García 
Marrero; Jacinto Convit García, nació en Caracas, el 11 de se-
tiembre de 1913. Fue un alumno destacado en bachillerato. En 
1932 ingresó a la escuela de Medicina de la Universidad Central 
de Venezuela, donde egresó con el título de Doctor en Ciencias 
Médicas en 1938. Desde estudiante de medicina se interesó de 
manera especial por los enfermos de lepra. Como médico im-
pulsó una campaña a favor de los leprosos, luchó contra el ais-
lamiento y maltrato a los pacientes de esa enfermedad terrible 
de la piel. En el campo docente tuvo destacada actuación. En 
1940 inicia labores en la materia Medicina Tropical en la U.C.V. 
En 1967 crea la cátedra de Clínica Dermatológica en la Escuela 
de Medicina José María Vargas. Allí, se convierte en profesor ti-
tular, jefe de la cátedra. Luego crea el primer posgrado.

Después de una brillante carrera para controlar la lepra y 
otras enfermedades endémicas, el Dr. Jacinto Convit se dedica 
a crear centros de investigaciones científi cas. En 1972 funda el 
Instituto de Dermatología. En 1984 cambia de nombre y se ini-
cia el Instituto de Biomedicina de Caracas, el cual dirige desde 
1972. Este instituto a partir  del 2 de julio de 1973, sede del 
Centro Internacional de Investigación y Adiestramiento sobre la 
Lepra y enfermedades a fi nes de la Organización Panamericana 
y Mundial de la Salud. De esta institución surgió con grandes 
esfuerzos la vacuna contra la lepra, que a su vez es la base fun-
damental para la vacuna contra la leishmaniasis.

A raíz  de este valioso y trascendental descubrimiento para 
curar la lepra, en 1988 le valió una nominación al premio Nobel 
de Medicina. Sin embargo, a pesar de esa fallida postulación, el 
Dr. Jacinto Convit ha hecho contribuciones de gran importancia 
a varias áreas de la salud. Antes había recibido en España el 
Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científi ca y Téc-
nica. Ha publicado mas de 230 trabajos científi cos en revistas 
nacionales y extranjeras, así como en Congresos Científi cos.

Nuestro Jacinto Convit 
cumple 100 años
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Esta es nuestra medalla de 
oro, nos diría de pasadita Villal-
ba allá en el Cesar Nieves de Ca-
tia La Mar, unos días antes, por 
lo que asistí a la cita 2 veces, 
una a las 10 a.m. fecha progra-
mada originalmente y otra a las 
3, con espera hasta las  6 cuan-
do sonó el 1er campanazo para 
las peleas femeninas.

Yusbely lucía tranquila, cuan-
do subió al ring se desato la locu-
ra desde las gradas, es toda una 
heroína, para los que conocía de 
sus aptitudes, compañeros, en-
trenadores y  la gente ligada a 
la actividad. Creo que no hubo 
round de estudio, la estrategia lu-
cía defi nida; dejarla venir y ripos-
tar con combinaciones rápidas y 
certeras una y otra vez, ante el 
desconcierto de la también cam-
peona Tayonis Cedeño del D.F., 
campeona Continental en los 48 
Kgs., que no atinaba a descifrar 
ese vendaval de puños y luego la 
salida elegante de la litoralense.

Tayonis busco la pelea ba-
sada en su mayor experiencia 
en los rines el torneo Batalla 
de Carabobo, la vio bajar mano 
alzada, por lo que el triunfo de 
Yusbely cobra aún más impor-

Puso a vibrar una tribuna ávida de victorias

Yusbely Torrealba un huracán 
desatado en el domo varguense

 ► Armando Solórzano

tancia, que el ser la 1era de Oro 
del boxeo, pues le ganó a una 
campeona subida de peso, pero 
con bagaje superior.

Arnaldo Navarrete, Jovito 
Díaz, el cubano Norveis, Cede-
ño y Armando Villalba recibieron 

los agradecimientos de la atleta 
y el reconocimiento a su labor 
ductiva, que la encumbra en 
esta profesión, donde de segu-
ro sonara a “talento protegido” 
para futuras competencias in-
ternacionales. Pero además del 

reconocimiento deportivo, como 
ciudadana, sus mentores nos 
informan de su situación de dig-
nifi cada, sin casa, debiendo via-
jar a Caracas con familiares, por 
lo que se hace impostergable 
el apoyo del gobierno regional, 

para la dotación de una vivienda 
diga, que le permita entrenar y 
seguir dándonos brillo en el de-
porte a una atleta nativa impor-
tante, pues esa medalla es más 
que un signo, un inmenso logro 
y orgullo regional.


